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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Schubert, Marcus um 19 Uhr eröffnet. Die Protokolle der letzten 2 
Sitzungen werden mit redaktionellen Änderungen angenommen. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

In der Runde werden begrüßt: Wiesner, Leon; Lange, Sophie (Studiengangssprecher 
Erstis Baumanagement); Geese, Lisa (Tutor Bauingenieurwesen); Philler, Johannes; 
Hünsche, Kathrin. 

↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

StuKo: 

• Der StuKo tagte zum ersten Mal im neuem Semester. 

• Es gibt einige zu besetzende Stellen. Dazu zählen der Ausschuss für Studium und 

Lehre, der Bibliotheks-Ausschuss und der Haushaltausschuss. 

• Die Inni-Sitzung findet am 06./07. November und die Haushaltssitzung am 13./14. 

November statt. 

• Das Hausverbot gegen einen Besucher der M18 wurde aufgehoben. 

• Der Modus des Lehrpreises wurde noch einmal kritisiert. Für die Vergabe im 

nächsten Jahr wird eine StuKo Arbeitsgruppe gebildet. Auch zur eventuellen 

Veränderung des Semesterbeitrags wird sich eine Arbeitsgemeinschaft gründen. 

• Termine für die nächsten FsR Wahlen wurden angefragt. 

• Des Weiteren findet eine Terminfindung für den Hochschulball und die 

Klausurtagung statt. 

Fakultätsrat: 

• Es wurde die Vision des Präsidenten präsentiert. 

• Die Fahrt zur Stärkung der Kooperation mit der bautechnischen Universität in 

Moskau wurde ausgewertet. Es gibt weitere Forschungsanträge dazu. Außerdem 

sind gemeinsame Lehrveranstaltungen geplant. Der Austausch soll gefördert 

werden: z.B. mit Studienfahrten oä. 

• Die neuen Studierendenzahlen wurden ausgewertet. Diese sind vergleichbar wie 

im letzten Jahr. Professoren haben zur Steigerung keine klaren Gedanken. Es 

kommt etwas einer Haltung gleich die sich mit: „Hände hoch und nichts passiert“ 

beschreiben lässt. 

• Die Professoren sind besorgt über Personal beim FSB (Institut für DFG Digital 

Engineering). Es findet eine schwierige Kopplung von Professuren statt. 
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• Prof. Alfen ist Dekan seit 2014. Er scheidet damit demnächst aus. Ende nächstes 

SS wird er pensioniert. Im Februar stehen damit neue Dekanswahlen an. Das wird 

in der erweiterten Fakultätsleitung besprochen. Es wird geplant frühzeitige mit 

möglichen Kandidaten in Kontakt zu treten. 

• Die Juniorprofessoren Adaptive Tragwerke wird neu ausgeschrieben. Es sollen 

sich mehr Bewerber finden. Dazu wird es eine veränderte Ausschreibung geben.  

• Die Fachstudienberatung soll nicht mehr aufs Lehrdebutat angerechnet werden. Er 

wird der FsR gegensteuern. Eine Stellungnahme ist geplant. 

Erweitere Fakultätsleitung 

• Die Personalstruktur der Fakultät wurde diskutiert. Es gibt zahlreiche 

Drittmittelstellen. Hier müssen Risiken minimiert werden. 

• Die Nachfolge des Dekans wurde diskutiert. Es steht eine schwierige Suche bevor. 

• Am 17.11. hat die UK die Beteiligung an der langen Nacht der Wissenschaften 

abgelehnt. Der Fakultätsrat und der FsR kritisieren das und leiten eigene Aktionen 

ein. Eine Aktivität des FsR wird geplant. 

Senat 

• Der Senat fand 04.10. statt. 

• Die Vision des Präsidenten wurde vorgestellt. Sie steht unter der Idee: „Mensch-

Maschine-Umwelt“. In diesem Rahmen soll auch ein Bauhaus-Studiengang 

entworfen werden. Er sieht einen drei-stufigen Aufbau des Studiengangs vor. Um 

die Verbindung zu ermöglichen zwischen den Modulen der einzelnen Fakultäten 

wird eine neue Stelle geschaffen. Auch ein gemeinsames Prüfungsamt ist 

angedacht. Diese Stelle wird als sehr wichtig angesehen und auch als wichtiger 

Ansprechpartner um die Verbindung zwischen den Fakultäten und Studiengängen 

voranzutreiben. 

• Zum Bauhaus Jubiläum soll ein „Bauhaus-Semester“ mit zahlreichen 

interdisziplinären Projekten in Lehre und Forschung stattfinden, das auch als 

Startrampe für den Studiengang dienen soll. 

• „Tenure-Track“ - Konzept zu der geplanten Übernahme von Juniorprofessoren 

• Präsidium will die Kompetenz für alle weiterbildenden Studiengänge sammeln und 

konzentrieren. 

• Die Bauhaus Gastprofessur soll wiederbelebt werden. 

• Der Tag der Lehre soll ebenfalls die Übergabe des Lehrpreises stattfinden. 

• Weiterhin wird die Einführung eines Lehreform-Semesters angedacht. Hier soll das 

Lehr-Deputat herabgesetzt werden zur Verbesserung der Lehre. In der 

eingesparten Zeit soll es möglich sein, neue Formate zu entwickeln und sich 

persönlich fortzubilden. Ein Innovationsfonds soll etwa 11 Stellen, befristet auf 2 

Jahre, im Mittelbau schaffen. Sie sollen hauptsächlich für Lehre eingestellt werden. 

• Es wird ein Konzept zur Personalstruktur und Entwicklung ausgearbeitet, das im 

Wesentlichen die Ebene unterhalb der professoralen betrachtet. Es werden 

Betrachtungen zu Kapazitäten und deren Auslastung durch Forschung und Lehre 
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angestellt, die bei Verhandlungen mit dem Land zu einer verbesserten 

Finanzierung vorgebracht werden sollen (ähnlich Strukturplan der Fak B). 

• Die Novelle des Hochschulgesetzes geht in die 1. Lesung. Es wurden bisher 

geringfügige Änderungen vorgenommen. Die Krankschreibungsregelungen und 

die Regelungen zur Anwesenheit blieben aus dem Entwurf enthalten. Der 

Präsident wartet auf eine Einladung zur Hörung im Landtag. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

• KUB und BM: 
o Einführung in die BWL wurde durch eine andere Professur übernommen. 

Die Form und der Inhalt der Lehrveranstaltung wurden stark verändert. Laut 
Vertretern der Erstsemester gibt es nun 8 Belegteile als 
Zulassungsvoraussetzung für die Prüfung. Diese sind in Gruppen 
bearbeitbar. Diese Business Cases gelten als Vorleistung. Die Prüfung ist 
auch ablegbar in einem großen Business Case. Die Vorlesung dauert nur 
20 Minuten. Die restliche Zeit gibt es ein Skype-Experten-Gespräche. Es 
gibt zahlreiche Hausarbeiten. Jeweils montags 12 Uhr ist Abgabe. Die 
Aufgaben haben unterschiedlich viele Punkte. 

o Eine wichtige Frage ist für den FsR ob die Workload erfüllt ist. Gibt es eine 
Ankündigung ob der erste Monat härter wird als die darauffolgenden? 

o Im Modulkatalog zu BWL ist kein Beleg vorgesehen. Ein realistischer 
Arbeitsaufwand für die ECTS in einer Kalkulation ist einzufordern. Es wird 
aufgefordert von 10-15 Personen Stunden zu schreiben. 

o Ein E-Mail dazu wird von Schubert, Markus an die Professur versendet im 
CC soll der verantwortliche Professor für Studium und Lehre gesetzt 
werden. 

o Die Studenten des 3. Semesters finden es schwierig Wahlmodule zu finden 
und zu wählen. Die Informationslage ist schwierig und diffus. Evtl. sollte es 
Einführungsveranstaltung für Wahlmodule geben zur Verbesserung der 
Kommunikation, einhergehend mit einer evtl. Umstrukturierung des 
Modulkatalogs. Dazu muss mit der neuen Stelle zur Fakultätenverbindung 
gesprochen werden. 

↑Top↑ 

5. Agenda des FsR 

• Moodle-Kurs 
o Ein Kurs wurde vom SCC abgelehnt. 
o Ein Studierendenkurs soll genutzt werden. 
o Max hat bereits einen solchen Kurs angelegt. 
o Nathalie arbeitet sich ein. 

• Werkstattkurse 
o Informiert und per Whatsapp multipliziert 
o Vorlesung nutzen am Montag 

↑Top↑ 
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6. Feedback Einführungswoche / Erstsemester 

• Mittwoch findet eine Feedbackveranstaltung 15 Uhr im Sitzungssaal statt. 

• Feedback der anwesenden Erstsemester: 
o Abläufe haben gut geklappt. 
o Mit dem studentischen Wohnen war die Koordination schwierig. 
o Stadtralley war zu groß. 
o Preisverleihung bei der Kasseturm Party war schwierig zu registrieren. 
o Managment Tutoren werden gelobt 
o Infoveranstaltung am Montag von KUB und BMB schlecht kommuniziert 

• Kekse sind sehr gut angekommen 

• Sponsorensuche ist sehr schwach gelaufen 

↑Top↑ 

7. Vertreter Studium und Lehre 

• Max Wunsch dazu einladen. 

↑Top↑ 

8. Image des FsR 

• Movielounge und Ersti-Woche sind gut gelaufen für den FsR. 

• Die Arbeit an der Facebook-Seite muss verstärkt werden. Justus dazu einladen. 
Evtl. einen Instagram und Snapchat Account anlegen. 

• Tutoren können die Whatsapp Gruppe nutzen. 

• Rede von Janna zur feierlichen Immatrikulation wurde sehr gelobt. 

↑Top↑ 

9. UI-Vernetzungstreffen 

• Die Planungen dazu sind abgeschlossen. 

• Morgen startet die Tagung mit einer Begrüßungsveranstaltung 18 Uhr. 

• 20 Uhr Fachschaftenvorstellung 

• 20:30 Uhr trägt der FsR den FsR-Song vor. 

• Ab 21 Uhr tritt eine Liveband auf zu der die Mitglieder des FsR herzlich eingeladen 
sind. 

↑Top↑ 

10. Planung Weihnachtsfeier 

• Datum: 14.12. 

• Ein Verantwortlicher muss festgelegt und gefunden werden. 

• Peter wird beratend dabei mitwirken. 

• Eine Kooperation mit dem FsR M wird angestrebt. 

• Treffen dazu 25.10. in der M7, 16 Uhr 

↑Top↑ 
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11. Einladung neuer Professoren 

• 21.11. Frau Kämpf-Derren 

• 02.11. möglicher Termin 

• 05.12. Sitzung 

↑Top↑ 

12. Wichtige Termine 

• 17.11. lange Nacht der Wissenschaften 

• 14.12. Voraussichtlich Weihnachtsfeier 

• 11.01. Letzter Einschreibetermin für die Prüfungen 

• 18.04. Vollversammlung mit StuRa 

• 02.-04.05. Voraussichtlich Wahl 

↑Top↑ 

13. Sonstiges 

• Rechenschaftsbericht anfertigen 

• Campusumgestaltung schleift 

• Höll, Leo löschen aus dem Verteiler => SCC dazu befragen 

• Mittelfristig Rückzug von Kersten, Peter; Übernahme Referat Finanzen 

• Neue Person für den Prüfungsausschuss suchen 
o Prüfungspläne werden besprochen 
o 1. Mittwoch des Monats 
o 30 Minuten Sitzung 
o Standardanträge 

↑Top↑ 

14. Termine der nächsten zwei Wochen 

• 18.10. Feebackrunde Ersti Woche 

• 18.-20.10. UI Vernetzungstreffen 

• 20.10. Imma-Party 

• 23.10. StuKo 

• 25.10. 16 Uhr FsR Sitzung 

• 28.10.-01.11. BauFak in Aachen 

↑Top↑ 

15. Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung des FsR findet am 25.10.17 um 16 Uhr in der M7 statt. 
 

↑Top↑ 

 


